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              Le puits au jardin  

  Renseignements et Accueil:             
  ° Adresse :      « Prieuré Saint-Martin »  Place de l'Église, 2  -  4557  Scry (Tinlot) 
 ° Téléphone :   0479/66 54 05 (Myriam) – 0475/ 96 15 01 (Françoise) – 0476/ 509 172 (Alex) – 
    0476/ 887 798 (Jean-Marie) 
 ° Compte bancaire :  BE 07  0012 1432 0566 (pour la revue « Rencontre ») 
   BE 66 0012 3168 1243 (pour les locations, vins, bières, dons, autres…° 
 ° Courriel :   prieureSaintMartin@gmail.com              Site internet : www.prieure-st-martin.be 
 

Chaque semaine: 
 - Le MERCREDI à l’oratoire :   17 h ADORATION     -   18 h EUCHARISTIE    

 - Le JEUDI : prière à l'oratoire de   20 h à 21 h. 

             - Oratoire ouvert tous les jours de 8 h30 - 20 h. 
 

- Les Ressources d'accueil du PRIEURE St-MARTIN 

Logement pour des groupes ou personnes seules. Prévoir la literie. 
Les groupes ou personnes seules fonctionnent en totale autonomie ! 

 

Deux salles. Cuisine équipée avec vaisselle.    - 2 chambres 1 lit simple.    1 chambre 1 lit superposé 
(2 personnes)   - 1 chambre 1 lit double. - 1 chambre 8 personnes (lits superposés). 

 

Participation demandée:   - salle 12 places: 60 € / j - salle 100 places: 150 €/ j. 
logement:  7 € / personne/ nuit pour les groupes  « ressourcement » et  associations à caractère social. 

- 15 € / personne/ nuit pour tout autre hébergement. 
Renseignements et réservations: Françoise 0475/96 15 01. 

 

L'Équipe de rédaction:  

Ont participé à cette revue : Myriam, Anne-Marie et Jean-François, André et les auteurs des différents 
articles et témoignages. Relecture: Marie-Claire. MERCI aussi à CEUX qui l’inspirent!  
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   Editorial...  
 
 
 
Derrière le feuillage… 
 
 
 
Une photo de couverture avec le portail d’entrée comme 
nous ne l’avons jamais présenté… La nature s’est largement 
développée après un printemps pluvieux et les tilleuls, par 
ailleurs remarquables centenaires,  portent leur parure 
d’été. 
 
Mais que se passe-t-il derrière cet écran de verdure ? 
 
Ceux qui les fréquentent moins souvent (re)découvriront 
les bâtiments, avec photo à l’appui, à la page 13 ! 

 

Des bâtiments… mais derrière ces murs ? 
 

Un lieu de vie quotidienne pour Jean-Luc au presbytère et la locataire de l’appartement… 
 

Un lieu de rencontres, de partages, de conférences, de réunions… 
 

Lieux de travail au secrétariat, dans les salles, dans les cuisines, dans le parc… 
 

Lieux d’activités diverses… 
 

Lieux d’accueil de groupes, de personnes seules… 
 

Lieux stratégiques et rassembleurs  pour l’Unité Pastorale… 
 

Lieux de prière les mercredis et jeudis et encore… 
 

Lieux de nature… 
 

Mais il y a ce que l’on voit et ce que l’on ne voit pas. Des lieux et surtout des personnes ! 
 

« L’essentiel est invisible pour les yeux », dit le Petit Prince. 
 

Ces lieux ne sont pas « fermés », ils sont à ouvrir vers d’autres lieux, par d’autres chemins, pour rejoindre 
d’autres personnes ! 
 

Le portail reste ouvert vers l’extérieur… Elagués ou pas, les arbres n’empêchent pas le passage !!! 
 

           A.D. 
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La Prière du JEUDI...   
 
Évangile de Jésus-Christ selon Marc  12,  28b-34.  

   En ce temps-là, un scribe s’avança pour demander à Jésus : « 
Quel est le premier de tous les commandements ? »  

Jésus lui fit cette réponse : « Voici le premier : Écoute, Israël : 
le Seigneur notre Dieu est l’unique Seigneur. Tu aimeras le 
Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout 
ton esprit et de toute ta force.  
Et voici le second : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. 
Il n’y a pas de commandement plus grand que ceux-là. » 
 

 Le scribe reprit : « Fort bien, Maître, tu as dit vrai : Dieu est l’Unique et il n’y en a pas d’autre que lui. L’aimer 
de tout son cœur, de toute son intelligence, de toute sa force, et aimer son prochain comme soi-même, vaut 
mieux que toute offrande d’holocaustes et de sacrifices. »  

Jésus, voyant qu’il avait fait une remarque judicieuse, lui dit : « Tu n’es pas loin du royaume de Dieu. » Et 
personne n’osait plus l’interroger. –  

Commentaire 

« Voilà peut-être l’extrait d’évangile le plus important pour le chrétien. Le scribe incarne la loi de Moïse qui se 
confronte à celle de Jésus qui lie les deux commandements : « aime Dieu et ton prochain comme toi-même » 
(comme toi-même tu es aimé de Dieu)  

Par ce commandement, Jésus affine la loi de Moïse, Il la rend beaucoup plus exigeante et Il la réalise par sa vie. 
La première loi des hommes était celle du talion : « limite ta vengeance à ce que l’on t’a fait ». L’ancien 
testament change déjà les choses : « Ne fais pas à autrui ce que tu ne veux pas qu’on te fasse ». La troisième 
est plus positive encore : « Fais aux autres le bien que tu veux qu’on te fasse ».  

Mais Jésus va plus loin encore. Il va nous aimer comme Dieu l’aime et nous invite à aimer nos frères comme 
Dieu les aime, donc comme des fils de Dieu et des frères de Jésus. 

Jésus va aller jusqu’à l’amour de l’ennemi. Il ne s’agit pas d’une disposition sentimentale, de vouloir du bien à 
l’ennemi comme Dieu veut son bien. Il s’agit d’agir de sorte que je fasse de mon ennemi un frère.  

C’est donc fort exigeant et paraît impossible : « je sais dans ma tête que mon ennemi est, tout comme moi, fille 
ou fils de Dieu et mon frère. Je devrais, par mes actes, faire en sorte qu’il sache qu’il est mon frère ».  

Mais cette étape, nous ne pouvons pas toujours ou pas souvent la réaliser par nous-mêmes. C’est de l’ordre de 
l’impossible pour nous.  

Et pourtant, pour Dieu, tout est possible : il nous faut demander la grâce de bénir notre ennemi afin que Dieu 
agisse à travers nous. 

       (Anne-Marie et Jean-François, jeudi 6 juin 2024) 
 

Grains de Vie...  
« L’amour du prochain est le sentier qui mène à Dieu »  

Roger Lemelin, écrivain québecois, 1919 – 1992. 
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 Le Témoignage... 
 

 

« Rendons l’Eglise au Peuple de Dieu ». 
Témoignage des participants du 22 janvier 2024.  
 
La  synthèse des avis et discussions des sept  soirées  étant fastidieuse et risquant d’être mal 
interprétée, nous relatons ici des extraits  du compte-rendu rédigé par Myriam.  
Celui-ci se retrouve dans son intégralité sur le site du Prieuré « www.prieure-st-martin.be » 
 
« De l'avis général du groupe, une dynamique nouvelle, constructive et positive entre clercs et 
laïcs intéresse au niveau des prises de décision, de la co-responsabilité des tâches, de l'implication 
personnelle de la formation, et de l'intérêt de mandats pour une durée limitée pour tous ceux et 
celles qui désormais veulent ensemble y mettre de l'huile de coude… 
 
Hormis le chapitre qui propose de manière radicale la suppression des clercs, chacun s’accordait 
sur l'ensemble des propositions, mais en ajoutant le bémol du cléricalisme nouveau et potentiel 
qui pourrait dès lors s'installer chez les laïcs "en place" ou "indéboulonnables". 
 
La majorité pense que le fond de la réflexion n’est pas le «manque de prêtre» mais la nécessité de 
dialoguer ensemble prêtres et laïcs, d’égal à égal, femme-homme, sans abus de pouvoir des uns ni 
des autres (clercs et laïcs) afin de construire ensemble l’Eglise « Peuple de Dieu de demain ». 
Importance de « co-responsabilité ».  
 
C’est ensemble que, prêtres et laïcs, doivent inventer des manières pour collaborer, exprimer leurs 
souhaits pour faire vivre le « message évangélique » dans les milieux de vie et faire savoir que 
« nous sommes aimés de Dieu ». Mettre son « Ego » de côté constitue un préalable…  
 
Il faut aussi penser « communauté » avant « chrétienté » ! La vie chrétienne ne se résume pas à la 
messe du dimanche ! Une institution est nécessaire dans l’Eglise de manière horizontale, en 
collégialité mais attention aux choses « cadenassées » par certain.e.s !  
 
Un renouveau dans l’Eglise, par petites touches, est indispensable si nous voulons qu’elle continue 
à vivre. Une meilleure synergie avec les prêtres pour déterminer ensemble les tâches des uns et 
des autres. Des célébrations plus participatives, plus joyeuses pourraient se mettre en place et  ce 
ne sont pas les grands rassemblements qui y sont le plus favorables. 
 
Mais s’il manque de prêtres, il manque aussi de laïcs engagés… Pour pouvoir continuer, il faut 
trouver des remplaçants… S’il est souhaitable de ne pas surcharger les prêtres, il est aussi 
souhaitable de ne pas surcharger les laïcs qui s’engagent, car alors, on a juste déplacé le 
problème ! et l’Evangile n’est pas mieux annoncé. 

Une «rencontre-discussion» avec au moins une femme et un homme signataires de la brochure, 
notre doyen, notre Evêque ou son représentant, les prêtres de nos UP, est envisagée. 
           Myriam. 
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Les ressentis des participants du 30 avril dernier.  
 
« Prendre une part de responsabilité même dans les sacrements… Besoin de trouver des solutions 
en groupe… Besoin de discuter avec ses prêtres et le clergé global .. Je me réjouis du pas prochain, 
besoin de continuer... 

La brochure a permis de susciter des réactions et des échanges, d’aider des chrétiens engagés à 
avancer… 

 Franchement découragée, en colère, par l’Eglise qui trahit l’Evangile. Il y a des moments où l’Eglise 
s’annonce elle-même et pas l’Evangile…  

Pas de sentiment d’être dirigée et limitée par les prêtres, sentiment de liberté vraie. Relation 
amicale avec les collègues prêtres, ceux qui s’engagent sont sujets à la critique et installent certains 
systèmes de défense…. 

Dégoûtée par les abus du cléricalisme qui pèse particulièrement sur les femmes. On préfère ne plus 
avoir de prêtres que d’avoir des femmes. La discussion sur le diaconat des femmes a été arrêtée… 
Les débats concernant les femmes lors des rencontres synodales en octobre 2024 sont reportés à 
octobre 2025 …Réconfortée par l’audace des signataires. Réconfortée par l’existence de nouveaux 
groupes qui veulent du changement (paroisse de Buizingen)…. 

Je reste dans l’Eglise, car elle peut encore changer…Dubitatif, car j’ai l’impression que l’Église ne 
peut plus changer…Jésus n’était pas théologien et n’avait pas un discours compliqué. Pas besoin, 
pour faire passer le Christ, d’une Église à l’organisation compliquée…Dans mon UP, très triste, on 
n’entend jamais le mot amour, voudrais qu’on parle plus de l’Espérance… 

Déjà cette image de l’église dans les années 60…Aurais aimé avoir aussi un chapitre sur l’Eglise vers 
les pauvres … 

Dans les premières communautés, pas de prêtres : besoin de nouveau…Ce qui est étonnant, on 
tient aux prêtres qui restent la référence, dans l’Evangile, pas de distinction prêtres et laïcs...  

On se perd dans les méandres de l’Église comme organisation...  

Les formations à la critique dans le diocèse ont été supprimées , on restreint l’Eglise aux paroisses… 
Il y a une vie de l’Eglise sous d’autres formes, nombreuses… Garder le goût de l’Évangile et sa 
liberté qui permet l’espérance…-  

Voudrais que notre Église puisse retrouver les jeunes qui ne pratiquent plus… Probablement, qu’on 
ne rayonne pas l’Evangile sinon les gens viendraient… Souci de mettre la parole à portée des 
gens….Besoin de vivre l’Évangile plus que de le prêcher… » 
 
La mises en commun par les groupes nous est renvoyée en quatre grandes questions. 
 

- Devant l’effondrement de nos certitudes, où est notre blessure ? Où en est notre Espérance en Dieu 
Amour ? 

 

- Dans nos « communautés », quelle place y a-t-il pour les nombreuses périphéries, les gens du parvis, 
ceux qu’on ne voit plus dans nos églises? 

 

- Célébrer ? mais c’est quoi célébrer ? Qu’est-ce qui est à célébrer dans nos célébrations ?. 
 

- Qu’est-ce qui dans notre attitude, manière d’être, de faire, de vivre pourrait restaurer et entretenir 
l’Espérance chez nos concitoyens ? 

 
Pour concrétiser leurs réflexions, les participants souhaitent-pouvoir continuer à cheminer en toute 
collégialité en associant tous les partenaires dans un esprit de bienveillance et de collaboration pour 
également partager leurs vécus.       Myriam. 
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"Rencontre" a rencontré… 
 

LUNDI 22 avril 2024, 

 

« HOUSING FIRST »… réinsérer grâce au logement ! 

 

avec Dimitri MISSOTTEN,  coordinateur  –  
et Mégane STEENHOUT, assistante sociale spécialisée. 

 

« H - F » : priorité au logement, en premier se loger, loger d’abord, 
réinsérer les personnes dans leur logement… 

 
Le dispositif « Housing First », actif dans l’arrondissement de Huy-Waremme depuis janvier 2023, rentre 
dans le plan de relance de la Wallonie dont l’objectif pour 2030 est d’éradiquer le sans-abrisme…Venant 
des USA, c’est en 2013 que le mouvement est apparu  avec les premiers projets-pilotes qui se sont 
développés en Wallonie. A ce jour, 38 dispositifs fonctionnent chez nous à travers l’asbl « Collectif 
Logement ». 
 
Les publics « cibles » de l’action menée sont les sans abris, les personnes sans logement ou vivant dans des 
logements précaires ou dans des logements inadéquats, les personnes fragilisées par des problèmes de 
santé physique ou mentale ou par les assuétudes. 
 
Considérant qu’une personne ne peut vivre dignement et s’épanouir sans avoir un logement correct,  
« H F » fait le pari d’amener les personnes en errance directement dans un logement privé et de les 
accompagner pour leur rendre leur dignité et l’espoir d’une vie meilleure. Ils évitent ainsi le long processus 
de « reclassement » passant par des structures hébergement, les endroits de cure, les logements 
accompagnés ou autres étapes du système habituel. 
 
A ce jour et depuis janvier 2023 seulement, sur les 18 
personnes suivies, 15 sont relogées ! 
 
Le travail du service se définit selon huit grands 
principes : le logement est un droit fondamental ; 
l’accompagnement est orienté vers le rétablissement ; 
l’engagement actif de la personne est sans contraintes ; 
la liberté de choix et de décision lui est totale ; la 
personne est « au centre » de l’accompagnement ; 
l’accompagnement est distinct du logement ; une 
réduction des risques est considérée et une souplesse 
dans l’accompagnement est indispensable.  
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L’accompagnement est évidemment central dans le fonctionnement : accompagnement à domicile, à 
durée indéterminée, pluridisciplinaire avec les réseaux, Infor-Drogues, Maison de Jeunes, Open Ado, AMO, 
médecins traitants , services sociaux, AMO, affiliation sociale, maisons de cure, psychologues, etc… 
 
Et nos conférenciers d’évoquer le long parcours d’errance et de dépendance d’une personne plongée dans 
la dépression, l’addiction aux drogues, les bagarres, qui devient acteur, actrice du changement pour 
redonner de la consistance à sa vie. Il a « envie » de s’en sortir, prend soin de lui et se projette dans de 
nouvelles relations ! Il était « prêt » et l’écoute, la bienveillance, l’orientation proposée, l’accompagnement 
très proche dans son nouveau milieu, « son » logement, tout cela a permis de réussir le changement… 
Logement, dignité et optimisme, trois mots qui résument sans doute l’essentiel de l’action menée par 
« Housing First » !         (A.D.)  

 
Lundi 27 mai 2024. 

 
« Si la vie est une traversée, quelle sera ma boussole ? » 

 
avec Myriam TONUS. 

 

Dernière partie de cette journée réservée également à une réflexion sur « la vie, une traversée ». Dans sa 
présentation, Myriam Tonus s’inspire du « nourrissage » des écritures, riches pour tout être humain même 
si l’on ne partage pas la foi du chrétien. 
 
La Vie n’est pas un long fleuve tranquille… 
 
Ce qui semblait aller de soi secoue maintenant la 
société, changements insécurisants, repères en 
mouvement, fluidité de la société, écueils, 
échecs, une vie jonchée d’obstacles de toutes 
sortes. Cela fait que les jeunes d’aujourd’hui 
n’envisagent pas la vie comme une route toute 
tracée mais à appréhender les changements avec 
angoisse chez  certains.    
 
Les premières épreuves de la vie viennent dès la 
naissance quand l’enfant doit se débrouiller avec 
ce qu’il a reçu ou pas de ses parents, qu’il souffre 
de leurs comportements, qu’il rencontre des 
difficultés scolaires, des moqueries, du harcèlement . 
Viennent ensuite les choix de l’adolescence quand tout est présenté comme « facile », « sans difficultés ».  
 
Or la vie adulte est un série de choix quotidiens .Des choix compliqués , des traversées à accomplir pour 
être en accord avec ce que l’on est vraiment, avec ce que l’on veut faire de sa vie. Choix qui nous rendent 
vivants en tant que personnes, j’existe, je vis !  
 
Des passages sont à faire pour avancer et traverser les difficultés qui arrivent lors d’un décès, un accident, 
une maladie,  la perte d’un emploi, un déménagement, etc…  
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Quitter sa zone de confort  amène angoisses  et souffrances. C’est difficile parce que l’on manque de 
confiance en soi, on craint de ne plus être aimé, on est fragilisé par les échecs ! 
 
La Bible propose un chemin de vie pour rester vivant  et ne pas être esclave de nos dépendances, elle 
propose bien souvent d’autres chemins que ceux qui sont devant nous. Si c’étaient nous les semeurs à tout 
vent, si nous marchions sur les eaux en affrontant les dangers qui nous accablent. 
 
La VOIE … Le chemin qui nous construit, le sens que l’on y trouve, notre boussole qui donne du courage et 
permet de traverser les obstacles. Quelle est notre boussole ? Qu’est-ce qui nous structure ? « Il est bon 
que tu arrives à ta pleine puissance humaine  et les obstacles ne vont pas te détruire»… « Je suis (Dieu est) le 
chemin, la Vérité et la Vie »… 
 
Jésus a tracé un chemin et son ultime traversée, son chemin d’amour tel qu’il devait le réaliser en restant 
fidèle, n’est pas un échec mais une vie humaine donnée par amour ! 
Notre traversée se ferait-elle à la suite de Jésus ???    (A.D.)  
 
Vivre, c’est traverser. Animation de l’après-midi de ce lundi. 

Par une approche symbolique d’extraits de textes bibliques remis dans leur contexte, Myriam Tonus nous a 
ouverts au message biblique allant à la rencontre de nous-mêmes. Du livre de l’Exode (Ex 15-16 ; 21-22 - Ex 
3,10-12 ; 4,1 et 10-13) à l’évangile de Matthieu ( Mt 14,22-32 et t 16, 21-23) en passant  par la Genèse (Gn 
12, 1-2) nous découvrons que Dieu invite à se mettre en route, à quitter sa zone de confort, à surmonter 
les obstacles, sortir de soi, apprendre à marcher sur les eaux, vivre la « confiance en soi, se libérer de ses 
esclavages et « Naître à la Vie ». 

Un riche et respectueux partage terminait la première partie de l’après-midi : Myriam Tonus invitait 
chacun-e, s’il (elle) le souhaitait, à réfléchir à « trois moments de sa vie où on a quitté sa zone de confort » 
et à les exprimer. 

Après une « pause-café-papotes » très appréciée, notre invitée nous a démontré la nécessité de « la 
Voie », « le Tao », pour chaque être humain. « La Voie » est une boussole qui permet de passer les 
obstacles qui se présentent. On peut vivre sa vie en «étant victime» ou «chercher à passer». Il faut parfois 
savoir «transgresser». La vie publique de Jésus nous en donne beaucoup d’exemples! Les règles enferment!  
La Voie donne le sens, la direction, le Chemin au cœur des Ecritures… dans le livre de la Genèse, en Isaïe, à 
travers les Psaumes, dans les Evangiles  dans les Actes des Apôtres. Les premiers disciples de Jésus 
s’appelaient d’ailleurs « Les adeptes de la Voie ».  

Il n’y a pas de chemin prédestiné mais si nous n’avons pas de « Boussole », nous allons « errer », manquer 
la cible, manquer de vivre et d’aimer. Personne ne choisit de naître et notre vie sur terre nous place 
continuellement devant des dilemmes. Choisissons ce qui nous rend vivant ! Faisons la vérité sur notre 
vie ! Voilà une clé pour mieux appréhender les jeunes. Aimer en vérité, c’est vouloir la vie pour l’autre ! 

Après un court temps de réflexion sur la question : « Quelle est votre Boussole ? », chaque participant a pu 
s’exprimer. C’était magnifique ! Les douze participants de l’après-midi s’en retournent enchantés par 
l’intensité des moments vécus ensemble, les traversées exprimées en toute humilité et sincérité, les 
remises en route après les obstacles, la prise de conscience de la nécessité pour l’être humain de trouver sa 
Voie grâce à sa Boussole.  

Le Foi, c’est un Chemin de Vie qui nous mobilise tout au long de notre vie.  

Et pour retrouver Myriam Tonus, rendez-vous sur RCF et ses 41 Podcasts de l’émission « Debout les mots ».
         Myriam . 
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Coups de 
ciseaux... 

 
Le partage, que c’est BEAU… 

Le 7 avril, dans le district de Borgerhout 
(Anvers), plus de 7000 personnes se sont 

rassemblées pour célébrer Pâques et le Ramadan, 
au fil d’une table de 2 km de long… 

(Femmes d’Aujourd’hui, 24/4/2024) 
 

Une société (trop) individualiste !. 
« Les réseaux sociaux sont tout sauf 
sociaux », constate Jean Van Hemelrijk. 
Face à cet individualisme forcené, 
certains essaient toutefois de retrouver 
des « rituels d’appartenance », comme 
la pratique collective des jeux de 
société par exemple. Mais il n’en 
demeure pas moins que « l’économie 
aime beaucoup l’individualisme, parce 
que c’est rentable »… 
(Jean Van Hemelrijk, avril 2024, dans 
l’émission Pleins Feux sur 
wwwcathobel .be) 

 
Provocant ! 

Considérée en France comme une secte, 
l’Eglise de scientologie inaugure juste avant 
les Jeux Olympiques un grand centre de 
formation à deux pas du stade de France à 
Saint-Denis. (L’Appel, mai 2024) 

 
JASON NIOKA. 

Diacre (futur prêtre et judoka), il est 
chargé de la quarantaine d’aumôniers 
catholiques qui accompagneront les 
athlètes au sein du village olympique de 
Paris. Il met en avant un 
accompagnement spirituel « sur 
mesure ». (L’Appel, mai 2024) 
 

Paul aux Galates, 5, 15-25. 
 « Vivez sous la conduite de l’Esprit de 

Dieu. Voici ce que produit l’Esprit : 
amour, joie, paix, patience, bonté, 

bienveillance, foi, humilité et maîtrise 
de soi. Puisque l’Esprit nous fait vivre, 
laissons-nous conduire par l’Esprit. » 

(Parole de la semaine, JF, Pentecôte) 
 

 Médibus : soigner les oubliés de la 
rue ! 

Depuis 10 ans, le Médibus, un projet 
mis en route par Médecins du- 

Monde, sillonne les rues pour soigner et 
rétablir la confiance après des personnes 

exclues des structures de soin… Une 
camionnette transformée en cabinet 
médical, mais pas seulement. Plus 

largement, informer les personnes sans-

abri, mal logées en précarité sur leurs 
droits, les orienter vers les services 

utiles, les aider à trouver un logement, 
renouer une relation de confiance !  

(En Marche, mai 2024) 
 

154 millions de vies sauvées ! 
C’est le minimum qu’auraient permis les 
vaccins depuis 50 ans, selon l’OMS. Son 
étude ne portait que sur la vaccination de 14 
maladies et c’est celle de la rougeole qui a 
eu l’impact le plus significatif sur la réduction 
de la mortalité infantile, représentant 60% 
des vies sauvées. (Femmes d’Aujourd’hui, 
21/5/2024) 
 

Art of Faith Festival. 
Le WE du 3 au 5 mai, l’abbaye de Bornem a 

vibré aux rythmes d’un grand festival 
chrétien avec comme objectif de mettre 
l’œcuménisme sur le devant de la scène. 

Concerts, ateliers, marché de la foi (espace 
abritant les stands de communautés 

chrétiennes), rencontres, etc, toutes les 
animations, toutes plus originales les unes 

que les autres, permettent de prendre 
conscience « que Jésus est au centre des 

nos vies et que art et foi chrétienne peuvent 
très bien s’associer. » (Dimanche, 21/4/2024) 

 
« Le Bonheur National Brut peut inspirer un 

nouveau souffle au monde »  
 

Le Bonheur National Brut (BNP) mis en place au 
Bouthan peut-il apporter des réponses au modèle de 
société occidental en crise ? Il s’agit d’un instrument  
de mesure qui prend en compte le bien-être humain 
dans ses diverses dimensions, en se basant sur trois 
axes, qui sont l’harmonie avec soi-même, l’harmonie 
avec les autres et l’harmonie avec son environnement, 
la planète. Neuf paramètres entrent en compte :le 
bien-être psychique, la santé, l’utilisation du temps, 

l’éducation, la diversité culturelle, la bonne 
gouvernance, la vitalité de la communauté, la diversité 

écologique ainsi que le niveau de vie… 
(HaVinh Tho, le Grand entretien, Dimanche,19/5/2024) 

 

 APPARUES. 
« Les fidèles ne sont pas obligés de 
croire aux apparitions » rappelle le 
cardinal Fernandez (Dicastère pour la 
doctrine de la foi) , qui a publié un texte 
sur les « phénomènes surnaturels 
présumés ». Celui-ci accorde une place 
primordiale au « sentiment populaire  des 
fidèles » et renonce, sauf exception, à 
reconnaître la véracité des ces 
apparitions. (L’Appel, juin 2024) 
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 Davantage de solidarité 
internationale. 

Une étude menée en 2022 par le 
service d’études de la MC sur les 
inégalités économiques relatives à 
la santé et à l’utilisation des soins 
de santé, mettait en lumière que 
l’endroit où une personne voit le 
jour détermine dans une large 
mesure ses chances de mener une 
vie saine et de qualité. Ce constat 
dépasse largement nos frontières. 
D’où l’importance d’un système de 
protection sociale fort et d’un accès 
aux soins de santé de qualité. Avec 
le MOC, la mutualité chrétienne 
réaffirme son engagement en 
faveur de la solidarité 
internationale. (En Marche, juin 
2024)           
 

A 94 ans, Yvette voulait aller voter 
et elle l’a fait… 

Un bureau de vote était installé au sein 
même de sa maison de repos à Hannut. 

« C’est important d’aller voter, grâce à cela 
on est dans la société…Il faut bien voter, 

alors je vote. Quand on vote, on est 
quelqu’un…J‘ai toujours voté 

catholique… » (L’Avenir ,10 juin 2024) 
 

N OUV EAU M AN D AT  D E 5 A N S POUR  
SOEUR  M AD ELEIN E, AB B ESSE D ES 

B ÉN ÉD ICT IN ES D E LIÈG E. 
A l’hôtellerie, il y a souvent des personnes en 
recherche spirituelle qui passent parfois un 
certain temps dans l’abbaye. Le monachisme doit 
évoluer... en étant ouvert à des expériences 
personnelles de foi. La question de l’oblature se 
pose, pour des femmes mariées ou des veuves 
qui se découvrent une vocation à la prière. La vie 
monastique, avec des petites communautés, est 
amenée à évoluer… 
Les monastères restent des lieux d’accueil pour 
les « chercheurs de Dieu », qui sont de tous les 
horizons… Cela nous invite à rester un lieu 
porteur de sens, dans la ville... François Delooz 
(lettre d'information du diocèse de Liège, 14 juin 
2024) 

 

Le pape encourage les humoristes ! 
Avant sa participation au G7 , le pape a 

rencontré une centaine d’humoristes d’une 
quinzaine de pays et les a encouragés à  

rire de tout, même de Dieu…sans offenser 
le sentiment religieux des fidèles ; « Peut-
on rire de Dieu ?» Certainement comme on 

joue et on plaiante avec les personnes 
qu’on aime … (L’Avenir, 15 juin 2024) 



   De ci... de là...! 

 
 

« Quelles perspectives d’avenir pour la religion chrétienne ? » 
 

de Bruno MORI. (1939 – 2023)    -  SUITE n°10.  -  
 

  
… Le christianisme pourra apporter encore quelque chose de bien et de bon au monde moderne à 
condition d’avoir le courage de son identité et l’audace de son authenticité : être la « Voie » ou le 
« Chemin » d’humanisation qu’il est en vérité. 
Le christianisme de la Voie consistera non plus à croire au Christ, Fils de Dieu, mais seulement à croire 
comme Jésus, à croire et à vivre comme l’homme de Nazareth, à adopter son style de vie ; à s’approprier 
son esprit, ses valeurs, sa sagesse ; à conformer notre existence sur la qualité extraordinaire de son 
humanité et sur sa façon amoureuse de se mettre en relation autant avec le Mystère ultime de la Réalité, 
qu’avec la détresse de ses créatures… 
 
… Il faudra alors trouver un jour l’audace de sortir des églises, si l’on veut célébrer de véritables rites 
d’action de grâce et de «communion ». Il faudra créer et inventer des « milieux » plus vivants, plus 
inspirants, plus propices au silence, à la réflexion, au retour sur soi-même. Des lieux capables de nous aider 
à parcourir le chemin qui mène à l’intérieur de nous-mêmes : là où l’image de notre véritable identité a été 
sculptée, là où le courant bénévole de l’évolution cosmique a fait jaillir en nous la capacité d’aimer 
« divinement »… 
Il faudra trouver des sites plus « naturels » où les traces de la Réalité Originelle soient plus évidentes, où 
nous puissions nous nourrir et nous abreuver dans la contemplation de son Mystère d’amour et de vie qui 
nous fait signe partout, à travers la complexité d’un monde qu’Elle a fait surgir du néant et qu’elle remplit 
de sa présence… 
 
« Je pense que nos  « eucharisties » chrétiennes devraient devenir des célébrations « cosmiques » de 
communion profonde avec l’ensemble de la création. Je pense que les chrétiens, à la table du repas, 
devraient non seulement se nourrir de pain, mais être capables de se nourrir aussi de fascination, de 
reconnaissance et d’adoration, pour faire partie d’un Univers qui se constitue et se déploie grâce aux forces 
attractives et amoureuses nous enveloppant de toutes parts… 
« Ces eucharisties devraient devenir des occasions de réflexion et de prise de conscience de notre 
commune origine, de notre commun destin… 
« Ces eucharisties devraient également susciter en nous le désir de mettre en œuvre des relations 
personnelles caractérisées par le souci des autres, surtout si les autres sont en situation de pauvreté, de 
détresse, d’injustice, de violence et d’oppression… 
« Ces eucharisties devraient détruire chez le croyant le conformisme et l’indifférence, nourrir l’audace et 
le courage de la lutte contre toutes les formes inhumaines d’exploitations. Elles devraient surtout rendre 
conscients que si elles ne réussissent pas à transformer les individus en de meilleures personnes, elles ne 
servent à rien, sinon à créer l’illusion d’une fausse probité et d’une rassurante et vaine religiosité… »  
 

Extraits du livre de Bruno MORI, « Pour un christianisme sans religion », pages 243 à 250. 
A SUIVRE. (Voir aussi les « Rencontre » N° 124, 125, 126, 127, 128, 129, 130, 131, 132.) 
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 La VIE au Prieuré, la VIE du Prieuré...   
 

*** "Le Parc du Prieuré" :  un magnifique espace à préserver !!! 
 
Si le cœur vous en dit et si vous avez une heure ou deux, 
rendez-vous pour d’autres petits aménagements autour du 
parc !!! Et si quelque part, vous avez des plantes couvre-sol, 
elles pourraient être bien utiles !  
Au plaisir de partager un moment avec vous !  
Déjà MERCI ! 

   
CONTACTS: André 0497/ 760 766. 

 
    Ci-après, un coin fleuri du jardin ! 
La mare. 
 

Un beau travail de remise en valeur de la petite mare à l’arrière du presbytère, côté jardin de l’abbé 
Jean-Luc. Ce sont les jeunes du club Nature de Nandrin, encadrés  par Paul Eloy, qui ont réalisé un 
travail de déboisage, d’élagage et de nettoyage de l’endroit afin d’apporter beaucoup plus de 
lumière autour du site. Lumière nécessaire pour attirer grenouilles, libellules, oiseaux, insectes et 
ainsi y ramener de la vie…Grand MERCI à l’équipe des Jeunes Naturalistes ! 

       Ci-après, la mare restaurée !  

 

 « Grains de Vie » 

« La nature est l’œuvre de Dieu » 

Voltaire. 

    
    
    
      Le groupe des enfants du club Nature  
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Derrière le feuillage... 

  

Mais que se passe-t-il derrière le feuillage de verdure recouvrant le portail d’entrée du Prieuré ? 

Tant de choses, comme évoqué dans l’éditorial… mais revoyons  les lieux. 

A gauche en entrant, la porte d’entrée du presbytère occupé par l’abbé Jean-Luc Mayeres puis après 

le bardage, les locaux du secrétariat de l’Unité Pastorale du Condroz dont la fenêtre est cachée. On y 

accède par la petite porte de gauche qui est aussi l’entrée de l’oratoire . 

A droite en entrant, la double porte du nouveau bâtiment (Le Prieuré) et l’accès à la grande salle, à 

la petite salle de réunions (fenêtre) et à la cuisine. A l’étage du bâtiment, les chambres pour l’accueil 

des groupes ou des personnes seules. Ensuite une première porte vers le débarras et une deuxième 

porte donnant à l’appartement de la locataire. (à l’étage). 

Au fond, le parc, avec quelques coins de repos ou de méditation et la mare à l’arrière du bâtiment du 

presbytère. 

 

Nouvel éclairage de la salle. 

On n’y voyait pas toujours très clair surtout pour passer le fil dans le chas de l’aiguille, découvrir ce 

qui était servi dans son assiette lors des repas ou encore dévisager un participant à l’autre bout de la 

salle… Il fallait une solution et c’est de belle manière que le travail a été réalisé.  

Nous apprécions maintenant la lumière venant 

des six points lumineux du plafond ! 

 Cela fait revivre pleinement  notre salle ! 

 

 

«  La lumière est l’élément essentiel à la vie » 

Albert Einstein. 

 

     13. 



Assemblée Générale ordinaire du lundi 15 avril 2024 à 20 heures 

15 membres présents, 4 procurations, 6 excusés et 2 absents. 
L’AG. s’ouvre avec le mot d’accueil du président, l’annonce de deux démissions et un moment de 
prière. (voir en dernière page) 
 

Le rapport des occupations, hébergements et locations de l’année 2023 est présenté par Françoise. 
Organisations propres au Prieuré (conférences, ateliers, animations, etc…) ; occupations de locaux 
par l’Unité Pastorale du Condroz (réunions, préparation communions, WE confirmands, etc…) ; 
accueil des villageois, réceptions familiales ; mise à disposition pour la commune de Tinlot et le 
comité culturel de la commune; logements en autonomie de particuliers…(voir aussi Rencontre 131) 
Jean-Marie rappelle les travaux d’entretien habituel et l’amélioration de l’éclairage de la salle ainsi 
que le placement de ressorts aux portes coupe-feu.  

 

Myriam reprend les activités de 2023:  
Marche à l’étoile ; Echange des vœux ; conférence : « De la morale à l’éthique, trois dimensions au 
service de l’Amour » par Frère Ph.Cochinaux ; conférence : « La place de l’héritage chrétien dans la 
société » par Vincent Delcorps ; conférence « Partager la foi et célébrer le culte avec les non-
croyants » par la pasteure Marie-Pierre Tonnon-Louant ; conférence : « J’ai choisi la vie plutôt que la 
survie, l’amour au-delà de la mort » par Madeleine Bosly ; conférence « Les superstitions, pas si 
simple de les ignorer. » par Josiane Wolff ; BBQ après la messe du mercredi à 18 h pour priants et 
bénévoles ; Balade familiale début juillet ; Retrouvailles annuelles autour du puits avec résultats 
comptables ; projection du film : « Je n’aime plus la 
mer »  pour les élèves du CEFA ; conférence 
d’Hassan Jarfi : « Le Combat d’un père contre 
l’homophobie et toutes  discriminations » ;  fête de 
Saint Martin ; conférence : « Eglise, dans un monde 
qui change, changer de posture » par Charles 
Delhez ; Temps de ressourcement de l’Avent «  Faire 
place à Celui qui vient » avec l’Abbé André Dawance; 
six soirées :Temps de réflexion sur « Rendons l’Eglise 
au peuple de Dieu ». 
Les frais et recettes liés à ces activités sont détaillés 
par Myriam.  
       

        Cour intérieure du Prieuré 
Le bilan financier et présentation budget 2024 sont de la compétence d’Alex. 
L’année 2023 enregistre des recettes pour 17988,30 € et des dépenses pour 19665,22 € soit une 
perte de 1676,92 € provenant de l’investissement du nouvel éclairage de la grande salle (2 797,34 €). 
Le montant prévu pour les aménagements au presbytère pour l’abbé Jean-Luc n’a pas été utilisé 
suite à l’intervention d’un(e) donateur (donatrice).  
Le Budget 2024 est établi : recettes et dépenses s’élèvent à  15.500 €. Une copie détaillée du bilan 
2023 et du budget 2024 peut être demandée à par mail: alex@prieure-st-martin.be. 
 

Notre revue trimestrielle « Rencontre » est envoyée à 245 personnes par la poste et à 45 par mail 
avec 145 abonnements payés dont une majorité de soutien (15 €). Soixante lettres de rappel ont été 
envoyées aux anciens qui ne payaient plus depuis trois ans ou plus. A ce jour, on compte 215 revues 
en envois postaux et  55 envois mails. 
 

André évoque ensuite ses travaux d’entretien du parc  qui n’ont connu aucune participation le lundi 
matin. Les  entretiens, nécessaires et indispensables, se poursuivront à d’autres moments ponctuels 
en fonction de la météo et du travail nécessaire.  
 

L’intervention d’autres personnes du village sera la bienvenue. Le club « Nature » de Nandrin serait 
intéressé... Il faut redire que le parc est mis à disposition du Prieuré. 
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Les travaux à envisager sont abordés par Jean-Marie. Descente de pluie à corriger; problèmes 
d’humidité dans la grande salle au mur du fond contre la ruelle et au mur des grandes fenêtres à 
solutionner ; peinture des murs de la salle d’accueil et du hall d’entrée… 
 
Myriam évoque les projets des activités pour 2024 - 2025… Poursuite des activités incontournables 
et habituelles, des tables de paroles et d’échanges sur « Rendons l’Eglise ». Des conférences sont 
déjà programmées: « Housing First »;  « Vivre, c’est traverser »; « Pour une meilleure gestion des 
écrans chez les jeunes" » (voir L’Agenda). 
 
Des idées et contacts sont à prendre en vue d’animations: les documentaires « Moi, capitaine» sur 
Migrants et « Parents à perpétuité » ; invitation à un aumônier de prison ou un spécialiste en 
psychiatrie ; à  Anne Bindels, maison Speranza  à Stavelot (projet de maison communautaire pour 
personnes valides et personnes présentant un handicap mental) ; exploitation  des épisodes de « The 
Chosen », séries sur Jésus ; invitation au cardinal J.de Kesel pour son livre « Foi et religion dans une 
société moderne » ou visionner l’entretien paru sur Cathobel ; organiser de courtes rencontres 
présentielles ou virtuelles comme Capsules de Dominicains TV ainsi que le suggérait Philippe 
Cochinaux en espérant toucher un public plus jeune ; conférence sur les femmes dans la Bible, etc… 

Les idées ne manquent  pas… 

L’AG se clôture avec le verre de l’amiIté ! (Synthèse du rapport établi par Myriam, secrétaire. Le 
rapport complet a été envoyé à tous les membres.) 

 

Le «jeu de la Passion» de Ligny.  
 
A voir au moins une fois dans sa vie ! Une représentation théâtrale mettant en scène des 
acteurs amateurs: des villageois jeunes, moins jeunes et anciens de Ligny et environs. Un travail 
remarquable présentant certains épisodes de la vie publique de Jésus ainsi que de sa Passion, sa 
Mort et sa Résurrection. 
 

Un regard essentiel sur la puissance de son enseignement, sur sa vie en communauté avec ses 
disciples et ses semblables, toutes classes sociales confondues. 
 
C’est dans l’ambiance élégante et intime de 
l’église paroissiale néogothique Saint-
Lambert de Ligny que treize personnes «de 
chez nous» ont vécu un moment prenant 
qui allie très bien la représentation des 
textes bibliques et l’actualité.  
Quelle belle catéchèse !  
Un fameux message Evangélique pour 
notre 21e siècle.  
 
Merci à Françoise, Jean-Marie et Alex, nos 
chauffeurs du jour.  
 

Ce drame liturgique a été joué la première fois le 15 novembre 1925 par la troupe théâtrale du 
Cercle paroissial Saint-Joseph de Ligny (entre Gembloux et Charleroi). Depuis, il est joué chaque 
année. Les meilleurs exégètes dont des moines de Maredsous ont confronté diverses versions des 
Ecritures afin que les dialogues et commentaires des extraits bibliques apportent la clarté nécessaire 
à la bonne perception du message au cours du temps. 
 

En 2025, Ligny fêtera  son  100e anniversaire avec trois représentations les 23 et 30 mars et 6 avril ! 
           Myriam. 
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Nos infos... 
 

QUELQUES LIVRES EN LIBRAIRIE : 
 

*Michel COOL : « Retrouver la liberté spirituelle », Salvator, 2024. 

*HA VINH THO : « Le Bonheur National Brut », Editions Jouvence  Société, 2022. 

* Raphäel BUYSE : «Autrement l’Evangile », Bayard 2021. 

*Camille FOCANT : « Le Ressuscité. Figure d’une présence autre », Collection « Lire la Bible » 2024. 
 

 

- La famille du PRIEURÉ… 

* Ils nous ont quittés: "Souvenons-nous dans nos prières":   
de Anne-Marie LAMBERTY , épouse de Louis Jaminon de Villers-
le-Temple; 
de Mr JASSIN , papa de Anne-Isabelle, la locataire de 
l’appartement du Prieuré ; 

 

 

- Pour vous désaltérer... ou pour OFFRIR… 

 
*  « La CUVEE ST-MARTIN » , brasserie de Brunehaut,  
           bière blonde ou brune 33cl, 3 € la bouteille.  
 
*      La  sélection « PRIEURE ST-MARTIN »,  
     vin rouge du pays d’Oc -AOC 
   9 € la bouteille - la caisse de 6 = 50 €.  (bouteilles consignées). 
 
   En  vente:   au Prieuré  ou sur commande  aux : 085/51 14 58  -  085/51 23 05  - 0497/760 766 
 

 
 

Abonnement « RENCONTRE  ANNEE 2024 »  
             

8 €  pour 4 numéros l'an -  Abonnement de soutien : 15 €.   Par mail: 4 €. 
 

Compte: BE07 0012 1432 0566 Prieuré St-Martin Place de l'église 2, 4557 TINLOT 
 

En indiquant aussi:     - le nom de la (des) personne(s)abonnée(s) 
  -‘abonnement « Rencontre » 2024. 

 
Un point rouge = abonnement non payé !!! 
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A l'AGENDA du PRIEURE... 
Prière et Ressourcement - Accueil   Rencontres - Travaux et Service. 

 

***       - Le MERCREDI:  17 h ADORATION   -   18h :  EUCHARISTIE. 
                  - Le JEUDI : prière à l'oratoire de   20 h à 21 h.  
 

 

***  Atelier COUTURE  les 2 èmes et 4 èmes lundis du mois – 14 heures ! 
 
 

 Reprises des ateliers « Couture » les 9 et  
23 septembre 

 

Inscriptions obligatoires. Atelier ouvert à une douzaine  
de personnes. Prévoir un petit matériel à apporter ! 

 

INFOS :  
Marie : 0474 / 666 760 – 

Nelly : 0476 / 558 959 
Françoise : 0475 / 961 501. 

 

 PAF: 3 € pour accueil, conseils et astuces, petites 
fournitures de base… 

 

***  « Balade d'été du Prieuré  » 

Dimanche 7 juillet 2024 

de la place de l’église St-Martin de Scry  
au Prieuré St-Martin de Scry. 

Rendez-vous à 14 h. devant le Prieuré . 

Parcours ressourçant de +/- 5 km au départ du Prieuré vers le hameau de 
Bourgogne à Villers-le-Temple 

en empruntant un maximum de sentiers et de sous-bois. 
                            Retour vers Scry en co-voiturage. 

Vivons un moment de détente en familles, entre amis et connaissances. 
 

Après la balade, petit goûter partagé au Prieuré. 
 

« Marcher dans la nature, c’est comme se trouver dans une immense 
bibliothèque où chaque livre ne contiendrait que des phrases 

essentielles.” (Christian Bobin) 

Invitation cordiale à toutes et tous ! Merci de vous inscrire ! 
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*** La Bibliothèque du Prieuré : le 1er mercredi du mois de 16 h à 17 h 45. 

 

 

OU sur RV à prendre avec Jeanne au 085 / 51 22 69, 
les jours ouvrables de 16 h à 17 h. 

 

 DES LIVRES POUR TOUS !!! 
 

La liste des ouvrages de la bibliothèque se trouve sur notre site 
« www.prieure-st-martin.be », rubrique : « Bibliothèque ». 

 

***  « Retrouvailles autour du Puits » 
 

DINER ANNUEL -  DIMANCHE 28 AOÛT 2024. 
 

10 h30 : Célébration Eucharistique des retrouvailles 
dans les jardins du Prieuré - sous chapiteau 

12 h00 : Verre de l’amitié offert 

12 h30 :Vol-au-vent et Frites par « La P’tite Bawette » 
Dessert et café 

Menu adulte : 25 € - Menu enfant (- de 12 ans) : 15 € 

Autres boissons payantes 
 

 

 

 

 

 

Bienvenue à toutes et tous 

Réservations indispensables avant le 13 août auprès de: 

JM et AM Beaujean : 085/512261- Fr. Reginster : 0475/96 15 01- 
J. Paris : 0479/41 91 93A. Bedin : 0476/50 91 72- M. Deflandre : 0479/66 54 05 
par mail : francoise@prieure-st-martin.be   ou  myriam@prieure-st-martin.be 

 

Pour faciliter la tâche des organisateurs, merci d’effectuer le paiement de vos repas, au préalable, sur le 
compte N° BE66 0012 3168 1243  

en inscrivant votre nom et le nombre de menus enfants et adultes. 
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Dès 13 h30 
Magie  

de close up 
et de mentalisme. 

 

 

Spectacle 
par 

 
Carl Valentin. 

 

http://www.prieure-st-martin.be/
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Lundi 23 septembre 2024 à 20 heures. 

Conférence-débat. 

 par Sophie Dechêne

Les écrans font partie de notre vie et de celle des jeunes. 
Beaucoup ont grandi avec eux et ne connaissent pas un 
monde sans internet.  

Les parents qui ne savent pas ce qu'est de grandir avec ce 
monde virtuel sont souvent démunis face à la consommation 
de leurs enfants et adolescents, et surtout face aux conséquences de celle-ci. 

Que se passe-t-il quand ce temps est excessif ou le contenu inapproprié ? Est-ce qu'on peut 
être "addict" aux écrans?  

Comment faire pour aider ces jeunes à gérer le temps passé dessus et leur contenu ? Doit-
on s'en inquiéter et quand ? Sophie Dechêne tentera de répondre à nos questions.  

Sophie Dechêne, Psychiatre infanto-juvénile 
Docteur en médecine à l'Université Catholique de Louvain. 

Master complémentaire de psychiatrie infanto-juvénile à l'Université Catholique de Louvain 
Membre du collège Royal des Psychiatres, Royaume-Uni. 

Diplôme en thérapie systémique et familiale au CEFORES, UCL 

Invitation cordiale à toutes et tous 
Renseignements et inscriptions : Françoise : 0475/961501, Myriam : 0479/665405 

---  PAF libre  ---  www.prieure-st-martin.be--- 
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Pour une meilleure gestion 

des écrans chez les jeunes. 

http://www.prieure-st-martin.be/


 
 

Notre prière. 
 
 

Le Notre Père de l'Unité. 

 

Notre Père qui es aux cieux, 

que nous nous sentions tous frères, 

que nous sachions sanctifier ton nom 

en agissant avec miséricorde. 

Que ton règne vienne à nous, règne de justice, d'amour et de paix. 

Que nous apprenions à faire ta volonté 

et à nous aimer ici, sur terre, comme tes fils s'aiment au ciel. 

Donne à tous les hommes le pain de la foi, de l'espérance et de l'amour. 

Fais, Seigneur, que nous oubliions haine et rancœur. 

Ne permets pas que nous nous habituions aux divisions. 

Pardonne les séparations dues à notre orgueil et à notre incrédulité, 

à notre manque de compréhension et de charité. 

Garde notre conscience en éveil ; c'est le péché qui divise ce que tu as uni. 

Ne nous soumets pas à la tentation d'être durs de cœur ; 

délivre-nous de trouver normal ce qui est un scandale pour le monde 

et une offense à ton amour. 

Notre Père, que nous vivions tous comme tes fils. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

(Prière proposée à l’assemblée générale. Prier.be) 
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